

Pierre Pouëssel

« Je serai un préfet de terrain »

Pierre Pouëssel a pris ses fonctions de préfet de la région Centre-Val de Loire et du Loiret lundi 26 août. Il succède à Jean-Marc Falcone qui a pris sa retraite.

« Ma méthode c'est le terrain, je serai un préfet de terrain et je compte faire rapidement le tour de la région », a indiqué Pierre Pouëssel lors d'une conférence de presse lundi 26 août à la préfecture, à Orléans. Le matin, afin de marquer sa prise de fonction, le nouveau préfet de la région Centre-Val de Loire et du Loiret a déposé une gerbe au monument de la Victoire, boulevard Alexandre-Martin à Orléans. Une cérémonie durant laquelle le représentant de l'État a pu commencer à échanger avec les autorités locales comme le président de la Région, François Bonneau, le président du Département, Marc Gaudet, ou encore le sénateur Jean-Pierre Sueur.

« La région ne m'est pas complètement inconnue et je la retrouve avec grand plaisir », a souligné l'homme de 64 ans. Il a en effet occupé la fonction de



Le préfet Pierre Pouëssel aux côtés de Marc Gaudet, Jean-Pierre Sueur et François Bonneau.

préfet du Loir-et-Cher de 2004 à 2008. Durant sa carrière, il a alterné « des postes en administration centrale et sur le terrain, 11 ans en sous-préfecture et 15 ans en centrale », a-t-il précisé.

Comme l'ont souligné nos confrères de France Bleu Orléans, la région a vu passer dix préfets en 15 ans. Pierre Pouëssel, 64 ans, pourrait donc ne pas rester plus longtemps que ses prédécesseurs :

« Rassurez-vous, je ne suis pas un préretraité. Je suis complètement intégré dans mon poste et entends agir. Je m'inscris dans la durée, au moins trois ans », a-t-il répondu.

Les quatre grandes priorités du préfet

1. La sécurité publique

En termes de délinquance, « les chiffres sont plutôt bien orientés. Depuis le début de l'année, le nombre de faits constatés a diminué de 8 % en zone

police », a indiqué Pierre Pouëssel. Parmi les points les plus importants, le préfet a cité la lutte contre la menace terroriste et la mise en œuvre de la police de sécurité du quotidien mais aussi, les risques liés aux inondations, au nucléaire ou encore industriels.

2. Le développement économique

Pierre Pouëssel a indiqué qu'il travaillerait « en partenariat avec le conseil ré-

gional pour mobiliser les politiques publiques afin de concourir au développement de l'emploi ». Sur cette thématique, il a par ailleurs précisé que « les chiffres de l'emploi ne sont pas mauvais, ils sont même plutôt bons ». En ce qui concerne le Loiret, il a toutefois évoqué la situation plus préoccupante de Montargis et Gien.

3. La cohésion sociale

Le préfet a cité notamment la lutte contre la pauvreté et le « sans-abrisme ». Il a également indiqué que, dans le cadre de la Politique de la ville, les Contrats de ville étaient en cours de révision. Cinq communes sont concernées dans le département dont Pithiviers.

4. L'aménagement durable et équilibré des territoires

« Il y a une nécessité de réduire la fracture territoriale », a lancé le représentant de l'État en évoquant « des populations en zone rurale en situation de souffrance et en attente de services de proximité ». « La mise en place de Maisons France services est une priorité ardente », a-t-il conclu.

CAMILLE COELHO

Sa carrière en quelques dates

2 février 1955

Naissance à Cherbourg (Manche).

De 1980 à 1982

Pierre Pouëssel a été élève à l'École nationale d'administration (Ena).

De 1988 à 1991

Il a été conseiller technique au cabinet de Pierre Joxe, ministre de l'Intérieur puis de la Défense. « Ce poste a été la clé de ma carrière professionnelle. Pierre Joxe reste mon ministre de référence et de préférence », confie le préfet.

De 2004 à 2008

Pierre Pouëssel connaît déjà la région Centre-Val de Loire car il a été préfet du Loir-et-Cher durant quatre ans.

De 2008 à 2015

Il a été directeur de l'administration à la Direction générale de la sécurité extérieure.

De 2016 à 2019

Pierre Pouëssel a été préfet de l'Hérault avant sa nomination en région Centre-Val de Loire.